

## Madre, me voy...

Me voy, madre; es la hora... Cuando en la pálida obscuridad del amanecer solitario tus brazos busquen a tu hijito en el lecho, yo te diré: «El niño no está ahí»... Madre me voy...

Me convertiré en una suave brisa para acariciarte. Seré la burbuja de aire en el agua, cuando te bañes, para besarte y besarte sin descanso. En las noches del huracán, cuando la lluvia golpea las hojas, oirás desde tu cama mi susurro, y mi reír brillará en el relámpago que ilumine tu alcoba por la ventana abierta. Si, pensando en tu niño, te pasas las horas de la noche desvelada, yo desde la estrella te cantaré: «Duerme, duerme». Entraré en el rayo de luna perdido en tu lecho y me echaré en tu regazo mientras duermas. Me trocaré en tu sueño, y por la rendija de tus párpados me abismaré en la sima de tu reposo; y cuando, asustada, te despiertes y mires en torno, saldré volando como una temblorosa luciérnaga, a la sombra. En la fiesta grande, cuando vengán a jugar a casa los niños del vecino, fluiré yo en la música de la flauta y latiré, todo el día, en tu corazón. Tía traerá regalos y preguntará: «¿Y el niño, dónde está?». Tú, madre, le dirás: «Está en las niñas de mis ojos, está en mi cuerpo, está en mi alma...»

Rabindranath Tagore.

# Usonia, capital de Washington

---

No hay en nuestro idioma una palabra para designar con exactitud a la república americana cuya capital es Washington.

Se la llama Norteamérica, pero este nombre es impropio porque los canadienses también son norteamericanos. Se la llama Estados Unidos de Norteamérica; esto ya es más preciso, pero no lo bastante, porque Méjico es también una república federal de la América del Norte. Además, es una denominación demasiado larga, y el neologismo *estadiuniese* para designar a los naturales del país tampoco es aceptable en nuestro idioma, en el que se marca la tendencia a cortar las palabras de muchas sílabas y así se llama *cine* al cinematógrafo; *kilo* al kilogramo, y la gente del pueblo llama *comi* a la comisaría de policía, y *Corres* al periódico «La Correspondencia de España».

Los yankis se llaman a sí mismo norteamericanos y hasta americanos, como si no hubiera más americanos que ellos, y en inglés, su lengua natal, tampoco hay una palabra para designarles.

En esperanto sí la hay. El país se llama *Usono*, vocablo formado por las iniciales de las cuatro palabras inglesas: U (*United*), S (*States*), O (*of*) y N (*Northamerica*). De esta locución *Usono*, se podían derivar las voces *Usonia* y *usoniano* para nombrar respectivamente al país y al natural de él.

Yo propongo a la prensa masónica y profana en general, y a los hermanos de América en particular, que en lo sucesivo empleen esas palabras, con las cuales, si tienen aceptación, se evitará un equívoco que hace sospechar a los maliciosos que los usonianos pretenden hacer de todo América una federación gobernada por Washington.

Las Palmas (Gran Canaria).

*Esperanto.*

# VOCABULARIO MASÓNICO

## M

**Magus.**—En el *Nuevo Testamento* significa sabio, un hombre sabio de los caldeos. En inglés se usa esta palabra con frecuencia para designar un mago, un hacedor de prodigios. En la Sociedad Rosacruz, (no el grado de este nombre de la Masonería), es el título de los miembros más elevados, de su grado 9.º. El *Magus* supremo es el Jefe de la Orden en la sección «externa». Los *magus* de la sección «interna» son desconocidos, excepto de aquéllos que pertenecen al grado 8.º.

**Mandil.**—Es uno de los emblemas más secretos de las sociedades iniciáticas. Se le encuentra en sitios tan apartados como el antiguo Egipto y en los relieves de las figuras sacerdotales de la América anterior a Colón. El mandil de los aprendices francmasones es de piel de cordero y tiene la forma de un cuadrado encima del cual hay una baveta triangular, que se abate sobre el cuadrado en los otros grados superiores... En la masonería carbonaria, el mandil era de piel rojiza curtida, con dos bolsillos. Al parecer, el mandil ceremonial masónico simboliza parte del proceso del desarrollo espiritual del masón, en los diferentes grados.

También indica una especie de culto de este objeto, establecido en Persia después de la hazaña legendaria del herrero Kaveh, vencedor del tirano Zohac. En este concepto, el mandil es, a la vez, emblema de trabajo y de liberación.

**Maniqueos.**—Secta del siglo III, fundada por el persa Manes, místico semi-cristiano, que se decía el esperado «confortador», Mesías y Cristo. Los maniqueos, para explicar la mezcla del bien y del mal en el hombre, creían en dos eternos principios: el del bien, que radicaba en el alma, y el del mal en el cuerpo. Su filosofía, derivaba, en gran parte, de la religión de Zoroastro. Muchos siglos más tarde, ya

extinguida la secta, apareció una Fraternidad que se titulaba de los «maniqueos», y tenía un carácter masónico con varios grados de iniciación. Sus ideas eran cabalísticas, pero fueron mal comprendidas.

**Marcionitas.**—Antigua secta gnóstica del siglo II, fundada por Marción, que sostenía las creencias *originales* de los primeros cristianos. Negaba los hechos que se cuentan sobre el nacimiento, pasión y resurrección de Jesús; sosteniendo que el relato de los Evangelios no es más que una materialización del simbolismo y alegorías metafísicas, y una degradación de la verdadera idea espiritual. Floreció Marción en Roma por los años 139 a 142. Muy poderosa debió ser su influencia, pues dos siglos después todavía se queja Epifanio de la multitud de discípulos de Marción, repartidos por el mundo. Marción no admitía otro Evangelio que parte de las *Epístolas* de San Pablo; y consideraba a Jesús como un Sér Divino, enviado para revelar a los hombres una religión espiritual que hermanase a todas las gentes, declarándoles el concepto de un Dios de bondad y misericordia, tan distinto del Dios colérico y vengativo de los judíos.

**María.**—María, Maía y Maya, son tres variantes del mismo concepto. *Maía* proviene de la raíz *ma* (nodriza), y para los griegos llegó a significar «madre», y dió su nombre al mes de mayo, consagrado a esta diosa por los paganos, antes que a María. Así dice Plutarco que el mes de «mayo está consagrado a Maía o Vesta, nuestra madre tierra, nuestra nodriza y sustentadora personificada». Maya se llamaba la madre de Gautama el Buddha; y María, la madre de Jesús, tiene igual significación; pues Maya en sánscrito significa ilusión, y María viene de *mare*, el mar, que, simbólicamente, es también la gran ilusión.

**Martillo de Thor,** (Mitología escandinava).—Arma con que se representa a este Dios; *Thor* o Júpiter. Tenía la forma de «cruz jaina» o *svástika*. Los masones y místicos europeos

la llamaban «cruz hermética». Es el símbolo más arcaico y el más sagrado y universalmente respetado, encontrándosele en todo el mundo. Según enseñanzas masónicas, se dice que Fohí fundó la «Orden más antigua, la de la Fraternidad de la *Cruz Mística*», que tenía ese símbolo, 1027 años antes de Jesucristo. Dicha Orden tenía los tres grados, y fué introducida en China en 975 (a. de J. C.). Esta cruz se menciona respetuosamente en el *Ramayana* y se ve grabada en los templos de roca y monumentos prehistóricos de la India, y donde quiera que los budistas han dejado sus huellas. Se la encuentra en la China, el Thibet y Siam. También se la encuentra en los países antiguos germánicos, así como en la América anterior al descubrimiento, y hasta en islas de Oceanía, como la de Pascuas, a 3.000 millas de Chile. También se la ve en las mismas catacumbas de Roma, en el púlpito de San Ambrosio de Milán, y en muchas partes. Estaba en uso entre los brahmanes desde la antigüedad más remota, y se colocaba sobre el pecho de los iniciados, después de su muerte. El nombre *svástika* quiere decir signo de salud. Parece representar una forma del *arani* o instrumento indio para encender el fuego; y modernamente se la ha comparado con el molinete eléctrico, lo que nos explicaría por qué se representa en manos de *Thor* o Júpiter, (representado posteriormente con rayos en la mano). Esto indicaría en los antiguos cierto conocimiento de la electricidad.

**Masonería magnética.**—También se la ha llamado Masonería *«iátrica»*. Se la describe como una Fraternidad de sanadores, (de *iatriké*, «arte de curar»), Según Kenneth Mackenzsé en su *Royal Masonic Cyclopoedia*, es muy frecuentada por los verdaderos «hermanos de la Luz». Dice Ragón, gran autoridad masónica, que en algunas obras secretas masónicas se conserva la tradición de la existencia de un grado llamado «Oráculo de Cos», «instituido en el siglo XVIII a. de J. C., por ser Cos el lugar donde nació Hi-

pócrates». El «*iatriké*» era una cualidad característica de los sacerdotes que tenían a su cargo a los enfermos en las antiguas *Asclepias*, templos bajo la advocación del Dios Asclepios, (Esculapio), en que se curaba a pacientes y lisiados.

**Matanza de Inocentes.**—Antes de la Era cristiana, se llamaba «inocentes», (pues se les consideraba nacidos por «segunda vez», en una vida superior), a los iniciados en los Misterios y a los cabalistas. Las degollaciones de fariseos por la guardia de Alejandro Janeo, que, según Josefo, sacrificó en el Templo de Jerusalem 6.000 de aquéllos el año 95 antes de J. C., por haber protestado contra su elevación al trono; las nuevas crueldades de dicho rey judío en 85 (antes de J. C.), haciendo crucificar a 800 y degollar a sus mujeres e hijos; y los «inocentes» de Bethlehem y de Lud, que también condenó a muerte, dieron origen a la leyenda de los niños inocentes asesinados por orden de Herodes que buscaba al niño Jesús. Herodes, según la historia, hizo ejecutar a 45 notables y confiscó sus bienes. Fué perverso e inmoral; pero no hay trazas del hecho que se le atribuye. Fué por lo demás un rey que se preocupó mucho del embellecimiento y del bienestar de su país, y murió en Jericó sobre el año en que se supone nació Jesús.

La historia de la degollación de los Inocentes tiene origen indio. El rey Kansa, tirano de Madhura y tío materno de Krishna, ordenó una degollación general de todos los niños del reino, para que no se escapara su sobrino Krishna, que su madre Devaki había puesto en salvo temerosa del rey; pues los astrólogos habían pronosticado que un hijo de su sobrina Devaki, le arrebataría la corona y le quitaría la vida.

*Stein.*

(Continuará).

---

***Este número ha sido visado por la censura.***

# MASONERÍA

(SU SENTIDO OCULTO)

(CONTINUACIÓN)

## III

Sabios *acorazados*, que blasonáis de guerreros, desnudad vuestras tizonas, venid contra los *indefensos*, como soberbiamente les llamáis, y aprende réis a saber que no sabéis cómo saben luchar los que luchan sin el hierro.—(De ellos).

Y vino hacia mí uno que decía ser *Inquisidor general*, y yo le pregunté: Para reconocerte, dime algo que yo sé. Y vertió en mis oídos mágicas palabras, por las cuales le conocí. Y era partícipe de las tales, porque además poseía otras más profundas y más sublimes. Y entonces, de reconocerle tuve alegría, porque encontré mi *Maestro, Inspector y Soberano*.

Asombrado quedé de tal relación; mis pensamientos, atraídos por el suyo, lleno de luz, eleváronse con los altísimos vuelos que corresponden en lo esotérico a los *aumentos del salario* por encima de los grados divulgados, recibiendo entonces y gradualmente la luz en el *rito de la invisible masonería*.

¿Cómo transmitir a todos los resquebrajados y cavernosos ecos la copia fiel, o al menos el equivalente de armonía, para que puedan percibirlo aquéllos que permanecen aún incrustados al ego inferior, incapaces, por lo tanto, de la percepción?

En el anterior capítulo hacíamos el ofrecimiento de dar una idea siquiera sea dentro de los límites que, con tanto sentimiento después, traspasaron los iniciados; pues arrojaron siempre las margaritas a los pies de los que las pisotean; tenemos la firme convicción de que entre nuestros sagrados

deberes, se hallan el de ofrecer siempre la *verdad* a los estudiosos obreros de la luz; mas ¡ay!, sólo el *misterio* ha de permanecer para los que no *conocen* otro sentimiento que el de la separatividad, y constituyen, a pesar de todas sus *ilusiones*, el mundo profano. Dentro de la esfera de estos levantados propósitos, comenzaremos la novísima obra de divulgar la idea de la existencia del desconocido y misterioso rito de la invisible.

#### MASONERÍA INVISIBLE

Tiene su origen en la verdad. De ella toma su fundamento. En ella está basada, y su fin se encuentra en ella.

—¿Queréis definirla? Decid que es la unión del amor, de la ciencia y del saber.

—¿Qué es ser Masón?

—Haber reunido las tres grandes potencias del amor, la ciencia y la sabiduría.

—¿Quién cumple con esas tres potencias?

—Sólo el que posee el último grado y el penúltimo, es decir, la verdad y el bien.

—¿Con cuántos artículos cuenta la ley de la Masonería Universal?

—Tres: primero, cumplir con la primera potencia ante todo y por todo; segundo, cumplir con la segunda por el beneficio que reporta; tercero, cumplir con la tercera, para que, siendo sabios de la gran sabiduría, podáis instruir a vuestros hermanos en tan gratas enseñanzas.

—¿Cuáles son sus propósitos?

—Los de defender al débil para levantarlo; los de liberar al esclavo, y los de repartir las dádivas al igual, sin distinción de mayoría o minoría.

—¿Tiene muchos adeptos esta orden?

—Sólo existen dos: la Verdad y el Bien, por la sencilla razón de que ellos son los únicos y verdaderos masones.

—¿Cuál es la cuota de iniciación en esa Gran Logia?

—Un poco de amor es lo bastante para ser admitido, y ésta es la cuota que se le exige.

—¿Y la mensual?

—La Caridad y la Fraternidad para con sus hermanos; ésta, pues, es la cuota reglamentaria, como mensualidad para poder pagar el Templo donde hacen diarios sus trabajos.

—¿Cómo, pues, costando tan poco se encuentran tan escasos iniciados, con relación a los habitantes?

—Por ello, pues, se puede deducir el número de los que albergan en su pecho un poco, sólo un poco de amor que se necesita para entrar como afiliado a la Gran Logia, que cuenta como Soberano Príncipe a la Verdad, y como Gran Inquisidor al Bien.

—¿Con cuántos grados cuenta la desconocida Orden?

—Con tantos como días tiene el infinito; es decir, sus grados no tienen fin, porque la Orden es infinita en su progreso, y no es perfecta una cosa que cuente con conclusión, y sobre todo, que nada existe en la tierra ni en el cielo que pueda contar con sabido fin; pues todo espera del Todo su más allá, que es su perfección.

Y no cuenta la Orden ni con las mismas palabras de paso y sagradas, ni los años y baterías, ni edades, ni nombres, como los otros restos divulgados, aunque sí con semejanzas y diferencias que en otros capítulos hacemos observar.

«Un cielo azul y sin mancha, es nuestro guía», como si dijéramos la Verdad; he aquí el lema de nuestra Logia y el símbolo con que simbolizamos a la Verdad.

«Sabia serpiente, sabia eres por ser lo que eres»; de este modo simbolizamos la Sabiduría.

«Cifra indescifrable soy, y no habrá quien me descifre, puesto que todos lo son como yo»; simbolismo es este del infinito.

«Rica soy para el que me posee, pobre para el que de mí necesita»; entiéndase la Caridad.

«Dádivas reparto a manos llenas, y no hago diferencia entre ninguno, puesto que a todos doy igual»; simboliza la Igualdad.

«Rotos se encuentran mis lazos de unión, y al mismo tiempo me encuentro ligado a todos mis hermanos, en día más o menos lejano para unos ó para otros»; simboliza la Libertad.

«Tanto reconozco al rico como al pobre, al bueno y al malo, porque yo soy para todos igual»; simboliza la Fraternidad.

Simbolizamos la Justicia con dos paralelas.

El Infinito, con un anillo.

La Luz, con una estrella.

La Verdad, con un sol.

El Amor, con un lazo.

La Caridad, con una medalla.

La Libertad, con dos eslabones rotos.

La Fraternidad, con un nivel.

La Exactitud, con un compás.

La Gracia, con una perpendicular indicando que aquélla viene de arriba.

La Fe, con un escudo.

La Ignorancia, con una cruz.



Hirimabi es vuestra última palabra. Hirimabi aun no es nuestra primera.

La Fe comienza cuando la razón acaba; así, pues, ordene.

El tiempo, que todo lo allega y todo lo analiza, y que es el que desentraña los misterios, ha traído a nuestro conocimiento la pasta pura, el alma que diríamos de la Masonería.

Esto que podemos llamar su sentido oculto, data desde su creación, pero se ha hallado envuelta en el misterio, y ha sido necesario escalar las montañas, devastar los bosques y profundizar el Océano, para sacar a flote la perla que encerraba la concha pura, de inestimable valor, y al mismo tiempo sencilla y opaca; pues como verdadera, no gusta de fausto y vocerío; he aquí por qué se oculta en lo profundo, y sólo déjase encontrar por los iniciados que, entendidos ya, saben apreciar su valioso mérito. Si así no fuera, y manos profanas la encontraran, arrojaríanla lejos de sí como trozgo de negro carbono, ignorando insensatos que oculta el inestimable brillante.

Pocos son, en verdad, los iniciados; pero uno solo que lo sea en *verdad* y en *espíritu*, bastaría para redimir la humanidad. Mas el tiempo, la posteridad, que todo lo analiza y purifica, levantará la punta del velo que guarda la Verdad. Descubiertas ya, no cabrá ni la ignorancia ni el retroceso, puesto que imperará la sabiduría y el progreso universal.

H. F. Parés Llansó.

(De la Revista Teosófica *Sophia*).



## Las Logias hebreas en Inglaterra

Por el hermano Gilbert W. Daynes, P. M. de Inglaterra

Antes de la formación de la Gran Logia de Inglaterra, en 1717, los Cargos y Reglamentos por los cuales se había regido la Orden fueron asentados en el libro de manuscritos de Constituciones o Antiguos cargos, de los cuales existen todavía cerca de un centenar de copias. Al principio de cada una de ellas encontramos una invocación a la Trinidad, y según dichos estatutos el Masón es obligado a

ser «verdadero artífice de Dios y la Santa Iglesia», de cuyas indicaciones se deduce que en aquellos días todo Masón debía ser cristiano.

No obstante, al aparecer la Gran Logia de Inglaterra, hubo una gran modificación, ampliándose el vestíbulo de la «Society Free y Accepted Masons», y en la Constitución celebrada en Andersom en 1723, se dictó como base fundamental, la orden que sigue:

«Si bien en los antiguos tiempos tuvieron los Masones de todos los países que profesar la religión que dominara en su respectivo país, todavía es tiempo de reflexionar convenientemente para que se les obligue solamente a profesar aquella religión que armoniza con todo hombre, dejando que cada uno practique sus opiniones particulares. Lo sumamente indispensable es ser un hombre bueno y verídico, un hombre de honor y honestidad que pueda ser apreciado y considerado en cualquier secta religiosa».

Entre los acuerdos tomados en Andersom fué aprobada la admisión de los hebreos en las Logias Masónicas, pero ésto se llevó a cabo durante muy pocos años.

En la lista de miembros, correspondiente a los años 1723 y 1725, pertenecientes a la Gran Logia de Inglaterra, encontramos nombres que revelan un origen hebreo y en la lista de miembros del año 1731 hallamos la evidencia de que realmente existían judíos como miembros de la Orden Masónica.

En el «Daily Post» del lunes 22 de Septiembre de 1732 leemos lo que sigue:

«El domingo, a las dos de la tarde, fué constituida una Logia de Masones Libres y Aceptados, en Rosa Tavern, de Cheapside, ante la presencia de varios hermanos y dignidades.

El Sr. Ed. Rose fué admitido en la Fraternidad por el Sr. Dan'l Delvalle, un eminente judío llamado Snuff Mer-

chant, el Maestro Capt. Willmot, etc.; quienes fueron obsequiados muy espléndidamente, sirviéndose por la noche una abundante cena, sin lastimar en lo más mínimo las costumbres de los cristianos y judíos allí presentes».

Pero con anterioridad a esto encontramos que en el Gran Banquete Anual, celebrado el 19 de Abril de 1732, Solomón Méndez figura como uno de los Grandes Secretarios, y en años siguientes ocupan los hebreos similares cargos y dignidades.

Con respecto a los «Antiguos» sabemos que ellos también admitían hebreos en la Orden, disponiendo de invocaciones especiales para las Logias hebreas. La primera edición de *Ahiman Razon*, publicado en 1756, contiene una invocación exclusivamente para la apertura de una Logia dedicada a los Francmasones hebreos, y es como sigue:

«Oh excelente Arte, Tú Real, pues nada hay superior a Ti. Tuya es la alabanza de todos los Trabajos de tus Obremos Artífices.

Ilumínanos en la Verdad de los Conocimientos Masónicos. Por la amargura de Adán, el primer hombre del Universo. Por la cólera de Abel, Tú grande. Por la Justicia de Seth, en quien se recrea tu Arte, y por tus escrituras dadas a Noé, cuya Arquitectura no te complaciste admirar para conservar la Semilla de los que tú también amabas.

No nos incluyas entre aquellos que desconocen tus Leyes y los Divinos Misterios de la Cábala Secreta.

Concédenos seguir la Norma de nuestra Logia dotados de Discernimiento y Sabiduría, para instruirnos y dilucidar los Misterios Ocultos, como nuestro Divino Hermano Moisés instruyó en su Logia, a Aarón, Eleazer y Ithamar (hijos de Aarón) y a los setenta sacerdotes de Israel.

Por último Instruyémos en todo aquello que nuestro entendimiento pueda comprender, para conservar fielmente las leyes y preceptos del Señor, y que este Puro y

Santo Misterio se conserve sin Mancha hasta el fin de nuestras Vidas. Amén, Señor».

Es cierto que la Universalidad Francmasónica no se opuso en lo más mínimo respecto a la admisión de los hebreos en las Logias Masónicas, pero en algunas de éstas existía cierta disconformidad, como podremos apreciar por la nota expresada a continuación, fecha 15 de Octubre de 1791, perteneciente al Archivo de la Antigua Logia «Tranquility».

«Ha sido acordado por los hermanos de la Logia no admitir en ella a ningún hebreo, con objeto de evitar probables ofensas, y si algún hermano inadvertido recomendara el ingreso de algún hebreo en la Logia, se le destituirá como hermano y perderá, por consiguiente, sus derechos para el futuro».

Por extraña coincidencia esta Logia fue descendiendo rápidamente hasta llegar a desaparecer. El 24 de Enero de 1849 volvió a surgir de nuevo gracias a nueve masones hebreos, quienes habían abandonado la Orden desde la Logia «Joppa», núm. 188 en consecuencia de que uno de los nueve no fué elegido Maestro siendo el Decano Vigilante. Los miembros de esta Logia son todos, en la actualidad, hebreos y residen en Frascati's, Oxford Street, Londres.

La Logia «Prosperidad», núm. 65 está en similares condiciones a la anteriormente citada y actualmente reside en Holborn Restaurant de Londres.

En 1858 ejercía el cargo de Maestro Orador y Preceptor de la Logia de Instrucción el hermano H. A. Isaacs (mucho más tarde este cargo fué ocupado por el hermano señor Henry Isaacs, la más alta dignidad de Londres) y dícese que durante la existencia de esta Logia contó con un muy escogido número de hermanos judíos.

En cierto tiempo se acordó que los hermanos hebreos celebraran por su cuenta sus propios banquetes, abonán-

doles para este propósito cierta cantidad perteneciente a los fondos generales de la Logia. Sin duda esto fué propuesto porque los usuales banquetes que celebraba la Logia no estaban organizados en armonía con el Rito Hebreo.

Otras Logias de Londres, las cuales pueden mencionarse, las integraban en su mayoría los judíos, como son la Logia «Friars», núm. 1349; «Samson» núm. 1668 y «Barnato» núm. 2265.

Además de las cinco Logias ya referidas existen cuatro más en Londres destinadas para los hermanos hebreos. La más antigua es la Logia «Joppa», núm. 188, fundada en 1789, y después de ésta la Logia «Israel», núm. 205, fundada en 1793.

Al resumir todas estas interesantes notas de las Logias israelitas, las cuales tenían reconocida su existencia ante la Unión de 1813, encontramos que ellas fueron autorizadas por la Gran Logia de los «Antiguos».

Las dos Logias israelitas que permanecen en Londres son: «Montefiore», núm. 1017 y «Amicus», núm. 3772, autorizadas respectivamente en 1864 y 1916.

Respecto a las Logias Provinciales es una rara casualidad que existan; no obstante, la Logia «Israel», fundada en Birmingham en 1873, es una Logia hebrea, y existe otra con el mismo nombre en Liverpool, fundada al año siguiente de la anteriormente citada y, que según parece, está reservada para los miembros judíos.

La Logia constituida últimamente por los hebreos es la «Carmel», núm. 4774, residente en Cardiff, que fué instalada el 17 de Diciembre de 1925, en el Templo Masónico de aquella ciudad, por el R. W. el P. G. M. de los VVll. del Sur (división Oriental), Coronel Lieutenant C. L. D. Venables-Llewellyn.

(Del *Boletín de la Gran Logia de Iowa*, E. U. A.)

Traducido por  
L. G. F.

**Elecciones:**

★ En tenida celebrada el 31 de Enero por la Respetable Logia «La Catoniana», núm. 1, de la Federación del Serenísimo Grande Oriente de España, se procedió a la elección de cargos para el presente año de 1928, resultando elegidos los siguientes hermanos:

Venerable Maestro, León Cervera; Primer Vigilante, Julián Torres Fraguas; Segundo Vigilante, Jesús Fernández; Orador, J. M.; Secretario, José Salvadó; Tesorero, Joaquín Mencos; Guarda Templo, Luis Mangada.

★ La Respetable Logia «Renovación», número 3, Oriente de Barcino, que trabaja bajo los auspicios del Serenísimo Grande Oriente de España, ha celebrado las elecciones de cargos para el año 1928:

Venerable Maestro, Cándido Casinos; Primer Vigilante, Juan Asencio; Segundo Vigilante, Vicente Benedicto.

★ La Respetable Logia «Reivindicación», Oriente de Palos (Habana), ha elegido los cargos que han de regir sus destinos durante el año 1928:

Venerable Maestro, Ernesto Valera y Rueda; Primer Vigilante, Dionisio Linares Díaz; Segundo Vigilante, Marcos Arenas de la Vega; Tesorero, Higinio Masorra y Septiem; Secretario, Francisco Matos Calzadilla; Representante ante la Gran Logia de la Isla de Cuba, Eduardo Brunet y Pedroso.

★ La Respetable Logia «Luz de América», Oriente de Remedios, constituida bajo los auspicios de la Gran Logia de la Isla de Cuba, ha celebrado las elecciones de cargos para el año 1928:

Venerable Maestro, Julio Jiménez Carrillo, R; Primer Vigilante, Humberto Arnáez Rodríguez, R; Segundo Vigilante, José R. Leiva Magdalena, E; Secretario, Rafael Cabrera y del Río, R; Tesorero, Leonardo Depestre, R; Orador, Francisco María Jiménez Travieso, R; Representante ante la Gran Logia, Germán Wolter del Río, R.